

Une trentaine de jeunes réunis à Québec pour réfléchir à l'avenir de la démocratie

Québec, le 9 septembre 2025 – Du 11 au 13 septembre 2025, le Centre de la francophonie des Amériques tiendra à Québec la formation « **Penser et agir pour la démocratie** », un événement unique qui rassemblera 34 jeunes francophones des Amériques, pour explorer les grands enjeux démocratiques contemporains.

Dans un contexte mondial marqué par la montée de la désinformation, le cynisme politique et le désengagement électoral chez les jeunes, cette formation se veut une réponse concrète aux défis qui fragilisent les institutions démocratiques. Au programme : **conférences, panels, ateliers interactifs et rencontres avec des parlementaires francophones**, dans un cadre propice aux échanges et à la réflexion.

Au terme de ces trois journées, une résolution adoptée par les participantes et participants sera déposée à l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) région Amérique qui tient sa 40^e assemblée régionale en marge de la formation.

Les journalistes sont invités à couvrir cette formation qui met en lumière les voix de la jeunesse francophone des Amériques et les défis démocratiques de notre époque.

Possibilités de couverture :

- Accès aux conférences et ateliers ;
- Entrevues avec les personnes participantes provenant de cinq provinces et un territoire du Canada, des États-Unis, des Antilles et du Mexique ;
- Entrevues avec les intervenantes et intervenants ;
- Captation d'images et de témoignages.

Consultez la [programmation complète](#).

Citations

« Notre gouvernement est fier de soutenir l'organisation de cet événement qui stimule à la fois l'émergence d'idées porteuses pour les démocraties des Amériques et la création de liens solides entre des jeunes francophones et francophiles engagés dans leurs communautés. Je suis ravi de constater que malgré les nombreux bouleversements du paysage politique occidental, la jeunesse reste pleinement mobilisée pour assurer la préservation et l'évolution de nos institutions démocratiques, plus que jamais indispensables. Je souhaite des rencontres enrichissantes et des ateliers instructifs à l'ensemble des participantes et participants ! »

Jean-François Roberge
Ministre de la Langue française
Ministre responsable de la Francophonie canadienne

Ministre responsable des Institutions démocratiques

« La tenue de cette formation s'inscrit pleinement dans les objectifs du Plan d'action jeunesse 2025-2030. Je suis fier que notre gouvernement appuie des initiatives rassembleuses comme celle-ci, qui contribuent concrètement à l'épanouissement des jeunes, à leur engagement citoyen et à leur réussite dans la vie active. »

Mathieu Lacombe
Ministre de la Culture et des Communications
Ministre responsable de la Jeunesse

« En réunissant des jeunes francophones provenant de plusieurs régions des Amériques pour réfléchir aux enjeux démocratiques, nous affirmons notre engagement à développer une francophonie vivante et tournée vers l'avenir. Nous avons spécialement conçu cette formation pour penser autrement, dialoguer et agir pour favoriser une participation citoyenne et engagée. Je remercie nos partenaires grâce à qui nous avons pu réaliser cet événement, notamment le Secrétariat à la jeunesse du Québec et l'Assemblée parlementaire de la Francophonie. »

Sylvain Lavoie
Président-directeur général
Centre de la francophonie des Amériques

– 30 –

À propos du Centre de la francophonie des Amériques

Le Centre de la francophonie des Amériques, organisme du gouvernement du Québec, a pour mission de contribuer à la promotion et à la mise en valeur d'une francophonie porteuse d'avenir pour la langue française dans le contexte de la diversité culturelle. Il contribue à tisser des liens avec les 33 millions de francophones et de francophiles du continent américain et assure une meilleure connaissance mutuelle des communautés francophones. Le Centre relève du ministre de la Langue française.

Pour plus de renseignements sur la mission du Centre, consultez :
francophoniedesameriques.com.

Pour information

Sonia Bertrand

Conseillère en communication

418 646-3300, poste 303

Sonia.bertrand@cfameriques.com